

MONEDA PROPIA DE SANTA CRUZ

Se llama también a este tipo de monedas, monedas fiduciarias o que solo tiene valor en una localidad determinada y para un sector concreto. En este caso sólo para la Cooperativa Alimentaria que se forma en la Segunda República (1931-1939). Esta Cooperativa estaba situada en la Calle Mayor, muy cerca de la casa de Manuel Manzanares con salida a la calle Jerónimo Carreño, antigua calle de cardadores. Al frente de ella estaba un señor que vino de Orusco (Madrid), que era conocido como el "Tío Copera", de dependiente un hermano de Arnaldo García-Mochales. Dejó de funcionar en 1939, en estos 8 años se hicieron también otras cooperativas como la de los carpinteros ubicada en los terrenos de las antiguas bodegas Bilbainas, en la actualidad molino de los Sierra. Esta colectividad de carpinteros en los años 1936-1939 fue de gran ayuda para las familias cuyos miembros estaban en el frente y sus familias no tenían de qué vivir.

Había también colectividades agrarias, en Santa Cruz bastante importantes, que se puede estudiar en el libro "Las Colectividades agrarias en Castilla la Mancha" autora Natividad Rodrigo González, concretamente en la pag. 139 reproduce un artículo de un periódico que titula "La comunidad de campesinos de Santa Cruz de la Zarza promete ser un éxito de colectivismo". En otros pueblos como Tarancón se emitió moneda de papel o vales que era lo más usual por valor de un trozo de tocino, un kilo de arroz, un kilo de garbanzos, un litro de aceite, etc. En Santa Cruz se emiten monedas muy parecidas en tama-

ño a las antiguas pesetas rubias, con un 80 en el centro, se supone por valor de 80 céntimos.

Esta foto ampliada corresponde al anverso y reverso de la única moneda que ha llegado a mis manos. En una de las caras pone "Sindicato agrícola de Santa Cruz de la Zarza" en la otra cara "Cooperativa de Consumos", la encontré en el Rastro de Madrid hace bastantes años. Yo conocía su rareza. "Me sacaron las pestañas".

Maximino Sánchez y Martínez



AMOR ETERNO

Tenías la vida en flor
y te la cortaron.

Tenías el corazón abierto
y te lo cerraron.

En tus ojos vivo fuego
y se te cegaron.

Tu voluntad de trigo
y te la segaron

Dolor y Dolor,
Triste consecuencia
nos embarga

Por amor viniste
y por amor te fuiste.

Quererte fue facil
olvidarte imposible

ANÓNIMO